
 
 
Protokoll 
 

Thema  Generalversammlung 
Ort  Hotel Novotel 
Datum  Donnerstag 7. Mai 2015, 19:30‐21.50 h 
Protokoll  José Wolf (JW) 
Anwesend  Vorstand(VS): Monika Spring (MS), Walter Vismara (WV), Werner Berger (WB),  

José Wolf (JW), Karin Rykart (KR), Revisorin Sonja Eisenstein sowie 21 Mitglieder  
der IG Hardturm (Teilnehmerliste) und Gast Marc Bachmann  

Entschuldigt  Thommi Fischer, Rosmarie Hauser (RH) u.a. 

Traktandum  Inhalt    Zuständig/ 
  Termin
1. Wahl Protokoll‐
führung & Stimm‐
zählung 

Im Anschluss an die zwei Führungen mit Katharina Teuscher  durch den Kulturpark 
und nach Vorstellung der Hotel‐Gruppe ACCOR durch Sara Leidinger startet die GV: 
Monika Spring begrüsst die Mitglieder sowie die Gäste. Als Protokollführerin wird 
José Wolf und als Stimmzähler Mark Häfliger und Bruno Mühlemann bestätigt. 

2. Protokoll GV  
28.05.2013 

Protokoll der letztjährigen GV wird abgenommen (gegengelesen Catharina de 
Cavalho und François Bolay). 

3. Jahresbericht 
2014 

2014 war erneut voller Aktivitäten des Vorstands und des Präsidiums, die ein‐
stimmig abgesegnet werden. (Aktuelles  www.ighardturm.ch) 
Linienführung Tram17: 
Die Petition Tram 17 fand breite Unterstützung in der Bevölkerung und erzielte 
so in nur 3 Monaten über 9000 Unterschriften (Übergabe 12.Juli). Der Stadtrat 
entsprach der Petition (22.Okt.), indem er beim Kanton resp. bei der ZVV die 
Weiterfühung fordert. 
Verkehr Hardturmstrasse:  
Der Vorstand interveniert wiederholt wegen des chronischen Staus an der Hard‐
turmstrasse und WB gewährleistet nach wie vor unermüdlich den regelmässigen 
Kontakt mit der DAV (DienstAbteilung Verkehr). So wurde der Vorstand kurzfristig 
am 21.Aug. zur Einsicht in die Projektskizze beim TBA (TiefBauAmt) eingeladen – 
am 15.Dez. wurde das Projekt der Bevölkerung präsentiert. Positiv beurteilt der 
Vorstand vor allem die vorgeschlagene Lösung für einen separaten Veloweg. 
Führung ZHdK: 
Mit der Eröffnung der Hochschule der Künste im ehemaligen Toni‐Areal kam 
neues Leben ins Quartier. Am 15. Nov. konnten wir eine Führung für die Mit‐
glieder der IGH organisieren, die auf so grosses Interesse, dass wir einen neuen 
Termin im neuen Jahr organisieren werden. 
Nagelhäuser: 
Im September entschied das Bundesgericht, dass die beiden alten Häuser an 
der Turbinenstrasse abgerissen werden müssen. Die von der IGH in Zusam‐
menarbeit mit Christoph Gysi, les halles, organisierte Sympathiekundgebung 
«Pro Nagelhäuser» am 25.Okt. wurde auch von den politischen Parteien mit 
Ausnahme SVP unterstützt.  
IGH: 
Die IGH ist als Ansprechpartnerin bei den städtischen Behörden anerkannt und 
wird miteinbezogen bei allen planerischen Entscheiden im Quartier, wie bei 
den Projekten Schütze‐Areal (Schulhaus&Park), Hardturm‐Areal (Stadi‐
on&Wohnüberbauung), Tramdepot (Überbauung Depot/Wohnungen: Arch. 
Vital Streiff sollte Einsitz in Jury nehmen, trat jedoch wieder aus, LEIDER ohne 
die IGH zu informieren!), Pfingstweid‐Schulhaus‐Areal (Teilnahme an Gründung 
Verein Kulturweid zur ZwischenNutzung) sowie Pfingstweid‐Park (Eröffnungs‐
fest: IGH ist die Organisatorin). 
Die IGH pflegt eine gute Zusammenarbeit mit den anderen Organisationen im 
Quartier und hat ein offizielles Gesuch um Anerkennung als Quartierverein 
gestellt. 
Die IGH konnte im letzten Jahr mittels des neuen Mitglieder‐Flyers knapp zehn 
neue Mitglieder begrüssen. Helfen SIE mit, die IGH weiterzuentwickeln 
(http://www.ighardturm.ch/files/IGH_Mitgliederflyer2_A4.pdf).  
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4. Jahresrechnung 
2014 

Die Jahresrechnung wird vom Kassier WV präsentiert: 

JahresRechnung ’14
Aufwand 15'267.40
Ertrag 9'020.00
Rückzahlung  0
Vereinsvermögen am 31.12.2014 22'647.85
                     
Revisorin Sonja Eisenstein erteilt (auch i.N. von Thommi Fischer) Décharge.  
Die Jahresrechnung 2014 wird einstimmig abgenommen. 

WV

5. Budget 2015  WV präsentiert das Budget 2015: 

Bugdet ’15
Aufwand 10’600.00
Ertrag 6’100.00
Plansaldo Budget  18’147.85 
Einstimmige Annahme gleichbleibender Mitgliederbeiträge. 
Der Anschubfinanzierung des «Bernoulli‐Fotobuch» von Marianne Pletscher 
mit Fr. 2000 wird nach dessen Vorstellung (analoge Fotos für histor. Gebäude) 
mit 2 Enthaltungen angenommen.  
Mangels eines konkreten Projekts geht die Brache dieses Jahr leer aus.  

WV

6. Wahlen Vorstand  Monika Spring und Walter Vismara werden einstimmig in ihrem Amt als Co‐
Präsidium der IGH bestätigt; dito die bisherigen Vorstandsmitglieder Werner 
Berger, Karin Rykart und José Wolf.  
Rosmarie Hauser ist per Ende 2014 aus dem Vorstand ausgetreten. Für ihre 
aktive Mitarbeit während ihrer Zeit im Vorstand wird ihr herzlich gedankt.  
Sonja Eisenstein und Thommi Fischer werden einstimmig als Revisoren bestätigt. 

 

7. Anträge  Anträge liegen nicht vor. 
8. Vorschau 2015  Führung ZHdK II: erfolgte am 30. Mai 2015 

Mitgliederwerbung: 
Prospekt liegt vor und kann angefordert werden bei info@IGHardturm.ch 
«Bücher»‐Flohmarkt (in Zus’arbeit mit Ref.Kirche): am 20.Juni von 11‐19 Uhr in der 
LimmatHall, um 16.30h Lesung Melinda Naja Abondji; Standanmeldungen noch bis 
zum 14.Juni möglich (http://www.ighardturm.ch/files/Flyer15_Flohmarkt.pdf) 
Eröffnungsfest Pfingstweid: am 5.Sept. 13.30‐19.30 Uhr; Mithilfe erwünscht 
(http://www.ighardturm.ch/PfingstweidPark.html); spontan‐Meldung Helen Plüss 
wird dankend entgegengenommen. 

 

Helene 
Plüss

8. Verkehr Hard‐
turmstrasse 

WB stellt Projekt vor und berichtet über Einwendungen und Nicht‐
Berücksichtigung «Wegfall Nachtfahrverbot» und «bauliche Massnahmen Au‐
tobahnabfahrt bei Wegfall ‚Tropfenzähler Ampel’». 
(http://www.ighardturm.ch/index.html) 
Gegenvorschlag David Winizki «Sperrung direkte Zufahrt Autobahnende und 
Abbiegen bei Stadion» wird weiterverfolgt. 
Vorschlag Susan Raths «a.ordentl.MV zur Detailbesprechung einzuberufen» 
wird notfalls Folge geleistet. 
Weiterer Vorschlag David W. «Aufhebung dritter Spur auf Autobahnzufahrt 
Zürich» wird verworfen, da Zuständigkeit Bund/Astra 

WB

WB

Vorstand

9.Weitere Infos  Tram Werdhölzli‐HB: 
Die VBZ verfolgt weiter den Fortbestand Tram17 bei der ZVV mit konstruktiven 
Vorschlägen zur Realisierung, so ist auf Nachfrage JW zu erfahren. 
Schulhaus Pfingstweid: 
Der GemeindeRat ist mit 100:13 Stimmen Pro; nicht zugestimmt hat KR wegen 
der Strasse; die Pro‐Stimmen der günstigen Schulhaus‐Realisierung zu verdan‐
ken; Erstellung soll 2017/2018 erfolgen. 
Stadion: 
Wettbewerb startet im Sept.2015, die IGH und die IG Stadion wurden eingela‐
den von SR Leupi. 

JW

KR

MS/WB

11. Verschiedenes  Einladung zum Apéro. 

s.e.e.o. 
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